

# BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana  
CAVENCOR



## EN ESTE NÚMERO

---

### NOTA EDITORIAL

---

### NOTICIAS DE VENEZUELA

---

### NOTICIAS DE COREA

---

### DATO CURIOSO

---

## NOTA EDITORIAL

El pasado 21 de enero, los gobierno de Venezuela Colombia aprobaron un Acuerdo de Protección de Inversiones que sentará las bases para el desarrollo de las inversiones y establecerá reglas claras para el comercio bilateral.

Venezuela ha suscrito y mantiene vigente más de una veintena de Tratados de Promoción y Protección de Inversiones con diversos Estados, incorporando normas que permiten gozar de estándares internacionales de protección en territorio venezolano.

Por varios años, la República de Corea estuvo tratando de convenir con el gobierno de Venezuela un Acuerdo de Protección de Inversiones; pero no fue posible.

De logarse en el futuro próximo un instrumento de esta naturaleza, muchas empresas coreanas estarían dispuestas a venir a Venezuela; y eso daría un gran impulso a las relaciones comerciales e industriales entre ambos países. Estamos convencidos de que CAVENCOR podrá ayudar a avanzar en esa dirección.

## NOTICIAS DE VENEZUELA

- **EE.UU. emite licencia a Trinidad y Tobago para desarrollar campo de gas costa afuera en Venezuela.-** El Departamento del Tesoro de Estados Unidos otorgó una licencia a Trinidad y Tobago para desarrollar un yacimiento de gas situado en aguas territoriales venezolanas, lo que da una nueva señal de relajamiento de algunas sanciones contra el gobierno de Nicolás Maduro. La licencia, emitida a petición de Trinidad Tobago y destinada a mejorar la seguridad energética regional del Caribe, significa que la nación insular puede reanudar los negocios con PDVSA relacionados con el yacimiento de gas Dragón del Proyecto Mariscal Sucre; pero el gobierno de Maduro no podrá recibir ningún pago en efectivo de este proyecto. Según la información, «esta decisión es el resultado de una extensa labor diplomática de los líderes del Caribe, que han dejado claro que la licencia ayudaría a garantizar su seguridad energética y disminuiría la dependencia de la región de los recursos energéticos de otros países, incluida Rusia». PDVSA certificó reservas de 4,2 trillones de pies cúbicos (TCF) en el campo Dragón. El proyecto se dirigía a la producción hace más de una década, pero se estancó por diversas razones. Fuente: reuters.com
  - **Venezuela y Colombia pactan acuerdo marco de protección de inversiones.-** Los Gobiernos de Venezuela y Colombia anunciaron, el viernes 20 de enero, la aprobación de un acuerdo marco de protección recíproca de las inversiones, que servirá para la “consolidación de las relaciones económicas, comerciales y de inversión” entre los dos países. Según el comunicado conjunto, divulgado por el gobierno venezolano, el acuerdo “busca generar seguridad jurídica a las inversiones recíprocas en todos los sectores productivos de ambas economías”. El convenio fue logrado “luego de varios meses de trabajo” en una reunión realizada en Caracas, entre la vicepresidenta ejecutiva de Venezuela, Delcy Rodríguez, y el ministro colombiano de Comercio, Germán Umaña. No se ofrecieron detalles al respecto. Fuente: bancaynegocios.com
  - **La cuarta parte de la Ley de Endeudamiento público 2023 en Venezuela es para el sector eléctrico.-** La Ley de Endeudamiento de Venezuela para el ejercicio fiscal 2023 fue fijada en un monto por de 20.880,50 millones de bolívares de los cuales cerca de la cuarta parte (24% en términos relativos o 5.062 millones de bolívares en números absolutos) está destinado para inversiones en el sector eléctrico, de los cuales 59% se destinan a obras de mejoramiento en el estado Zulia. En total a la región zuliana se le asignó un monto por 2.992,68 millones de bolívares distribuidos en el suministro e instalación de cable sub lacustre de 400 kilovoltios en el lago de Maracaibo; nuevas obras de la planta Termozulia III y la construcción de subestaciones encapsuladas en la zona urbana de Maracaibo. Los otros proyectos prevén la rehabilitación de las unidades 1 a 6 de la casa de máquinas de la Centro Hidroeléctrica de Guri con 865 millones de bolívares, la expansión eléctrica de los valles del Tuy con 655,5 millones, además de la rehabilitación y estabilización del sistema eléctrico nacional con 380 millones de bolívares. Fuente: petroguia.com
  - **Chevron subió 40.000 barriles diarios su producción en Venezuela y alcanza los 90.000 bpd.-** La empresa estadounidense Chevron declaró que su producción de petróleo en Venezuela ha aumentado en unos 40.000 barriles diarios (bd) hasta alcanzar los 90.000 bd, desde que fue autorizada la reactivación condicionada de sus operaciones en las empresas mixtas con PDVSA, y que se espera un mayor crecimiento este año. «Ha sido un buen efecto a corto plazo», declaró el presidente ejecutivo de Chevron, Mike Wirth, en una conferencia sobre resultados. Funcionarios de Chevron en Caracas dijeron anteriormente a al medio especializado Argus que su producción podría llegar a 200.000 barriles por día en el próximo año, pero la infraestructura petrolera del país está en profundo deterioro tras años de sanciones y abandono. Fuente: argusmedia.com
-

## NOTICIAS DE COREA

- **Las exportaciones de las TIC alcanzan un máximo histórico de US\$233.000 millones en 2022.-** Según informó el Ministerio de Ciencia y TIC del Corea del Sur, las exportaciones surcoreanas de productos de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) alcanzaron, el año 2022, un nuevo máximo histórico, gracias a la fuerte demanda de chips y teléfonos móviles en el mundo. Los datos publicados muestran que las exportaciones de productos de las TIC alcanzaron, el año pasado, los 233.300 millones de dólares, lo que representa un 2,5 por ciento interanual, superando el récord del año 2021 que fue de 227.600 millones de dólares. La cifra anual se incrementó por tercer año consecutivo desde 2020. Por su parte, las importaciones de las TIC se ampliaron, el año pasado, un 12,9 por ciento interanual, a 152.500 millones de dólares, lo que dio como resultado un superávit comercial de 80.900 millones de dólares en el sector. En 2022, las exportaciones de semiconductores y teléfonos móviles aumentaron; mientras que las ventas de pantallas, computadoras y dispositivos periféricos se redujeron. Fuente: Yonhap News Agency.
  - **Contratos de las constructoras coreanas superan los US\$30.000 millones por 3er. año consecutivo.-** De acuerdo con datos difundidos por el Ministerio de Tierra, Infraestructura y Transporte (Molit) y la Asociación de Contratistas Internacionales, en 2022, las empresas constructora de Corea del Sur obtuvieron contratos en el extranjero por un valor superior a los 30.000 millones de dólares, lo cual se alcanza por tercer año consecutivo, en la medida que la economía mundial se recupera de los efectos de la pandemia. Según los datos, las constructoras surcoreanas consiguieron, el año pasado, pedidos de construcción por valor de 31.000 millones de dólares. Por regiones, Asia representó el 39 por ciento del total de pedidos obtenidos por las constructoras surcoreanas, seguida por Oriente Medio, con el 29 por ciento, y las regiones de América del Norte y el océano Pacífico, con el 15 por ciento. Por países, Indonesia ocupó la mayor parte de los pedidos ganados por las constructoras locales, con unos pedidos de 3.670 millones de dólares, seguida por Arabia Saudita, con 3.480 millones de dólares, y Estados Unidos, con 3.460 millones de dólares. Alrededor del 42 por ciento de ellos fueron proyectos de construcción de plantas. Fuente: Yonhap News Agency.
  - **Seúl inaugura plataforma en Metaverso con diversos servicios.-** El Gobierno Municipal de Seúl activó la primera fase del servicio Metaverso Seúl, el lunes 16 de enero, como una plataforma pública creada por la ciudad de Seúl. En la primera fase los usuarios pueden leer libros electrónicos y recibir información sobre las políticas de la ciudad, además de habilitar diversos mini juegos, según la temporada. También han recreado una oficina virtual del alcalde, con un buzón de sugerencias donde los ciudadanos pueden dejar su opinión sobre la ciudad y recibir comentarios. Además, ofrece sesiones de asesoramiento psicológico para adolescentes mediante el uso de avatares, para fomentar la participación. Fuente: KBS.
  - **Hyundai se convierte en el tercer fabricante de automóviles más grande del mundo.-** Hyundai y su filial Kia se convertirán, en 2022, el tercer fabricante de automóviles más grande del mundo después de Toyota y Volkswagen, al vender aproximadamente 6,84 millones de automóviles. Este logro se produce 12 años después de que el conglomerado coreano superara a Ford para convertirse en el quinto fabricante de automóviles y un año después de superar a GM en el puesto número 4. El pasado año, Toyota vendió 10,4 millones de autos, un 1% menos que el año anterior, para ubicarse en la cima, seguida por Volkswagen, cuyas ventas cayeron un 7% a 8,3 millones. Se estima que la Alianza Renault-Nissan-Mitsubishi, que compitió con Hyundai por el puesto número 3, sólo vendió 6,25 millones de vehículos. Por su parte, Stellantis, un gigante creado por la fusión de Peugeot Citroen y Fiat Chrysler, ocupó el quinto lugar, con una caída de las ventas europeas de más del 10 por ciento, con 6,05 millones de automóviles. Hyundai logró impulsar sus ventas globales combinadas con Kia en un 2,7 por ciento. La clave del éxito de Hyundai fue la relación calidad-precio, así como su amplia oferta de vehículos eléctricos y modelos híbridos. Fuente: chosun.com.
-

## **DATO CURIOSO**

### **Acuerdos, Convenios y Memoranda suscritos entre la República Bolivariana de Venezuela y la República de Corea (1965-2022)**

- **Convenio de Cooperación Científico-Tecnológica, Seúl, 8 de octubre de 1993. Entrada en vigor: 4 de agosto de 1994.**
- **Acuerdo por Notas Diplomáticas para la Supresión de Visas en Pasaportes Diplomáticos, Oficiales y de Servicios. Intercambiadas en Caracas, 3 de octubre de 1994. Entrada en vigor: 3 de noviembre de 1994.**
- **Convenio Cultural. Suscrito en Caracas el 17 de noviembre de 1994. Entrada en vigor: 10 de marzo de 1995;**
- **Memorándum de Entendimiento sobre el Mecanismo de Consulta de Alto Nivel Político. Seúl 24 de febrero de 1997.**
- **Convenio General de Cooperación Académica entre la Universidad de los Andes (ULA-Mérida) y la Universidad Kyung-Hee. Seúl, 16 de octubre de 1999.**
- **Convenio para Evitar la Doble Tributación y Prevenir la Evasión y el Fraude Fiscal en Materia de Impuestos sobre la Renta y sobre Capital. Caracas, 26 de junio de 2006.**
- **Intercambio de Notas para la Supresión de Visas de Turismo en Pasaportes Ordinarios. Carcas, 24 de octubre y 12 de noviembre de 2007. Entrada en vigor: 22 de diciembre de 2007.**